

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XIII Núm. 5273

Palma de Mallorca Sábado 28 de Octubre de 1899

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### La carta DE NUESTRA CAMARA DE COMERCIO

Por telegrama nos comunicó nuestro corresponsal de Barcelona haber recibido el presidente del Fomento del Trabajo Nacional una comunicación del presidente de la Cámara de Comercio de Mallorca, de adhesión para los conciertos económicos.

Por el interés que encierra la damos a conocer á nuestros lectores:

Dice así:

Señor Presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

Barcelona

Muy señor mío y distinguido amigo: Recibí ayer tarde su muy grata del día anterior, invitándome como Presidente de esta Cámara de Comercio y socio corresponsal de la importantísima corporación que tan dignamente preside V. á la Junta magna convocada para mañana á las nueve en esa ciudad.

Ni á mí ni á ninguno de mis compañeros de Directiva de esta Cámara de Comercio nos ha sido posible emprender el viaje en esta época del año, pero conociendo á fondo el espíritu y aspiraciones de todos en el tema base de la reunión, tengo mucho gusto en manifestar á V.: que esta Cámara de Comercio es decididamente partidaria del Concierto económico con el Estado, como así lo tienen manifestado oficialmente á esta Excm. Diputación provincial.

Que su convencimiento de la bondad del Concierto tiene sólidos apoyos, no sólo en la indiscutible utilidad de la provincia ó región concertada, sino en el beneficio del Estado mismo. Que siendo de absoluta é imprescindible necesidad moralizar el reparto de los tributos por tantas causas tan justamente desacreditado en manos de nuestros empedernidos burócratas, faltan á esta obra nacional elementos de fiscalización íntegros y formales.— Que la fe en que descienda de las alturas del poder central esta saludable evolución en nuestras caducas costumbres tributarias es tan poca, que

aún corriéndose peligros de que en la realización práctica de los Conciertos económicos, pueda la mal llamada política influir en daño de su prestigio como instrumento de positiva regeneración económica, se vuelven los ojos de todos los contribuyentes de buena fe á ellos, como hacia una esperanza risueña.

Y que al descubrimiento de la riqueza oculta, la igualdad posible en los repartos tributarios, la economía y tranquilidad en su percepción ordenada y tantos otros medios necesarios para una buena administración pública, mucha mayor garantía de nacimiento y vida tienen con los conciertos económicos que con el actual sistema, en el que por desgracia para todos, gobernantes y gobernados, las iniciativas de la autoridad central hasta cuando son inteligentes y bien maduras, pierden su energía y toda eficacia de acción en las extensísimas ramificaciones de una Administración desvencijada y llena de pecaminosas corruptelas.

No puedo permitirme molestar más tiempo la atención de usted, agregando en esta carta una opinión que en modo alguno puede aspirar á fijar la muy ilustradísima de usted. Los conceptos vertidos tan sólo lo han sido para demostrar á usted que el asunto de los Conciertos económicos tiene en esta Cámara un voto no sólo pensado y decidido, sino entusiasta, voto que se autoriza á usted á llevar á donde crea que pueda ser útil se conozca.

Suyo muy affem. amigo y s. s.

M. Bosch y Bosch.

## NOTICIAS

### De la capital

Los días 2, 3 y 4 de Noviembre próximo, con motivo de procederse al exterior de las oficinas, no se celebrará despacho ni vistas de asuntos en la Audiencia de este territorio.

Para el lunes próximo están señaladas en esta Audiencia las siguientes casuas:

A las diez y media juicio oral de la causa sobre atentado á un agente de

autoridad sustituida por el Juzgado de esta ciudad contra Gabriel Mezquida, estando defendido por el letrado don Damián Bennásar y representado por el procurador don Pedro Ferrer.

A las once y media juicio oral de la causa sobre hurto instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Miguel Font y otros, siendo defendidos por el abogado don Juan Alomar y representados por el procurador don Julian Pi.

Esta noche saldrá de este puerto para Cette y Marsella el vapor *Ileño*, llevándose un cargamento de higos pasos, almendrón y bocoyes de vino.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las ocho el vapor *Bellver*, conduciendo la valija y un centenar de pasajeros entre los cuales figuraban el ingeniero don Pedro Ripoll, y varios ciclistas que han de tomar parte en las carreras de Inca y los repatriados de Filipinas, Rafael Masot y Jaime Amengual, que por espacio de cuatro años han permanecido en aquel archipiélago, prestando servicio.

Entre la numerosa carga que ha sido portador dicho buque figuraban 80 cabezas de ganado caballar y mular, y 17 de vacuno para el consumo público de esta capital.

En el vapor de esta mañana ha llegado procedente de Filipinas nuestro paisano y amigo el comerciante don Bartolomé Serra, que ha ensanchado en el archipiélago filipino nuestro comercio, dando á conocer y extendiendo la industria mallerquina, especialmente en el ramo de calzado.

La correspondencia de Barcelona llegada á bordo del vapor *Bellver*, se ha repartido á las nueve y media.

El vapor *Cataluña* ha llegado esta mañana á las seis al puerto de Barcelona, sin novedad á bordo.

Para muebles  
distinguidos  
La casa Ferrá

**TELEGRAMAS***(De nuestro corresponsal particular)***El bando del Capitán general**

Barcelona 28 á la 1 m.

Esta tarde han visitado al Capitán general los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional, del Ateneo, de la Sociedad económica de Amigos del País y del Instituto Agrícola, para comunicarle las impresiones producidas por su bando y suplicarle que atenué algunas de sus disposiciones.

El general les ha contestado que lo ha dictado á pesar suyo obedeciendo á órdenes del gobierno, pero que como representante del mismo y como soldado lo hará cumplir estrictamente.

**Protesta**

Barcelona 28 á la 1 m.

Varios senadores y diputados catalanes han teleografiado esta noche al gobierno, anunciándole una interpelación sobre el bando dictado hoy, especialmente en la disposición que declara comprendidos en los delitos de sedición á los contribuyentes morosos.

**Amengual***(De nuestro servicio particular)***La prensa alemana**

Madrid 28 á la 1'05 m.

La prensa alemana dice que el viaje del emperador Guillermo á Inglaterra no influirá en la solidaridad europea frente á la política colonial de aquella nación.

Censura además á la Francia por no haber apoyado con oportunidad las iniciativas del Gobierno alemán, encaminadas á impedir los atropellos de Inglaterra en el Transvaal.

**Elegido.—Lo que se dice**

Madrid 28 á las 1'10 m.

Ha sido elegido por mayoría de votos don Octavio Picón para ocupar la vacante que dejó en la Real Academia Española el señor Cánovas.

Dícese que después de aprobados los presupuestos se suspenderán las sesiones de las Cámaras por breve tiempo, con objeto de que el gobierno pueda dedicarse

al estudio de la reorganización de los servicios públicos.

**Detalles del Consejo**

Madrid 28 á las 1'16 m.

En el Consejo el señor Silvela leyó un telegrama protestando contra el bando dictado por el Capitán general de Barcelona señor Despujols.

El gobierno ratificó su aprobación, entendiéndolo que los que colectivamente se resisten al pago de los tributos, incurren en la sanción penal que señala el Código en el artículo referente á sedición.

Se acordó leer el lunes en el Senado el proyecto de competencia y el martes empezará en el Congreso la discusión de los presupuestos, discutiendo el impuesto sobre el azúcar.

**Los prisioneros de Filipinas**

Madrid 28 á la 1'30 m.

En el Consejo se leyó un telegrama de Manila, participando que han sido puestos en libertad los prisioneros españoles que se hallaban enfermos y pidiendo que se facilitaran medios para repatriarlos.

Los señores Azcárraga y Villaverde estudiarán el asunto.

**Un discurso**

Madrid 28 á las 9'45 m.

Londres.—El jefe del partido liberal ha pronunciado un discurso censurando á los boers.

Dijo que en vez de agradecer los boers la magnanimidad de Inglaterra le han provocado la guerra.

**Los yankees á favor de los boers.—La peste en Oporto.**

Madrid 28 á las 9'45 m.

Washington.—Continúan las corrientes de simpatía hacia los boers.

Pelagra la autoridad de Mr. Mac Kinley ayudando á Inglaterra.

Dicen de Oporto que han ocurrido cinco nuevos casos de peste, sin ninguna defunción.

**Mencheta**

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, se vende á 1 peseta el bote.

**Boletín meteorológico**

Día 28 á las 9 de la mañana

Barómetro	765 6 mm.
Termómetro seco	20 6 g. ct.
Máxima al sol	37 4 "
Máxima á la sombra	26 2 "
Mínima á cubierto	17 8 "
Mínima á descubierto	16 2 "
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	2 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	180 0 "
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	2 5 "
Humedad á las 9	81 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del id. en id.	0 0 "

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Movimiento de enfermos día 25 de Octubre de 1899.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
303	4	1	1	306

**Sociedades y Corporaciones****Compañía de los ferro-carriles de Mallorca.**

Los días 29 del actual 5 y 16 del próximo Noviembre ferias en Inca se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

Día 29 (segunda feria).—De Palma á Inca á las 12'30 tarde, de Inca á Palma á las 4'30 tarde.

Días 5 (tercera feria) y 16 *Dijous Bó*.—De Palma á Inca á las 7 mañana y 12'30 tarde, de Inca á Palma á las 10 mañana y 4'30 tarde.

Palma 25 de Octubre de 1899.

**Caja de Ahorro y Monte de Piedad de las Baleares***Asociación de Beneficencia*

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1898.

Hasta el día 4 próximo á las siete de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 Octubre de 1899.—El Vocal de turno, Antonio Besch, Pbro.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner